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第１３回 国立大学法人山梨大学契約監視委員会 

議事概要 

 

開催日及び場所 令和４年３月１０日（木）本部棟５階二会議室 

委  員 

委員長 齋藤 正輝（国立大学法人山梨大学監事） 

委 員 近藤  徹（弁護士） 

〃  田中 佑幸（公認会計士・税理士） 

審議事項 

１ 個別契約案件に係る調査・審議について 

２ 入札・契約の過程に係る手続等に関する再苦情処理について 

３ 契約に係る入札談合に関する情報等について 

４ その他 

委員からの意見・質問、 

それに対する回答等 
下記のとおり 

委員会による意見の 

具申又は勧告の内容 
全体としては特に問題なく処理されていると判断した。 

 

抽 出 案 件 備  考 

① 一般競争（政府調達） 2/13 件  

審議対象期間： 

令和 3年 7月 1日～ 

令和 3年 12月 31日 

② 一般競争（政府調達以外） 5/44 件 

③ 指名競争 0 件 

④ 企画競争による随意契約 0/1 件 

⑤ 公募による随意契約 1/45 件 

⑥ その他の随意契約 3/44 件 

合 計 11/147 件 

 

意見・質問 説明・回答 

 

１ 個別契約案件に係る調査・審議について 

○令和 3 年 7 月 1 日から令和 3 年 12 月 31 日ま

での間に締結した契約のうち、委員が抽出し

た契約案件 11件について、契約の妥当性等の

点検を行ったが、特に問題となる契約はなか

った。審議の概要は以下のとおりである。 
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（1） 水分解セル性能評価システム 一式 

〔一般競争（政府調達以外）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・水の温度や流量を任意の条件で制御し、評価す

る機器。 

仕様書受領、応札共に 1者。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・他者が応札し難い理由はあるか。 ・特にない。 

・昨年の購入価格と比較して今回はどうか。 ・定価は同額で、購入価格は昨年を下回っている。 

・他大学に照会したが回答がなかったのは何故

か。 

・該当なしで回答を得ている。 

 

 

（2）（武田 1他）防災設備保全業務 

〔一般競争（政府調達以外）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・全学の防災設備の定期点検・保守。 

予定価格は、建築保全業務積算基準と市場調査

を勘案し算出した額に前年度の契約率を乗じて

算出。 

・業務内容から、複数の参加があってもよいと思

うがどうか。 

・結果的に 1者のみの参加。 

 

・業務はいつから始まるのか。 ・準備・調整も含め前期が 8月～9月、後期が 1月

～3月。 

・公告日はいつか。 ・7月 1日。 

・業者は、7 月 1 日の公告を見て、8 月から業務

ができるか検討するのか。 

・その通り。 

・参考見積書を徴取した 3者の中に、今回の契約

の相手方は入っているのか。 

・入っている。 

 

・3者の参考見積額はいくらか。 ・金額を回答。 

 

・参考見積額に開きがあるが、契約額に業務履行

の問題はないのか。 

・点検内容・報告内容から問題はない。 
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（3）医療用鋼製器具トレーサビリティシステム 

一式〔一般競争（政府調達）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・手術で使用する鋼製器具(ICタグ・二次元バーコ

ード)を個別識別により管理するシステム。 

説明会参加、仕様書受領、応札は共に 2者。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・参考見積書は 2者から徴取したのか。 ・その通り。 

・もう 1者の応札価格は、参考見積額と同額か。 ・入札価格は、参考見積額より低額。 

・他大学の契約額はいくらか。 ・定価はオープン価格で、仕様やシステムが違う

ため、参考にできなかった。 

・他大学で導入されたものとは大きく違うのか。 ・明らかに違う。 

・このシステムは新規か。 ・既存の更新。 

・システムの変更により業務に支障はないか。 ・支障はない。 

・メンテナンスはどうか。 ・保守契約を検討している。 

・その契約は別途か。 ・別途である。 

・他者は対抗できなかったのか。 ・2つのメーカーが応札可能な仕様。応札した 2者

は同メーカーを提案。 

 

 

（4）検査部門業務総合支援システム 一式 

〔一般競争（政府調達）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・採血スピッツに IC タグを付け自動認識技術

（RFID）により非接触で管理するシステム。 

説明会参加、仕様書受領、応札は共に 1者。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・政府調達なので、公告期間等は十分確保してい

るが、他の業者が参加し難い事情はあったの

か。 

・医療機器とは異なる特殊なシステム。落札業者

は、検査試薬等を扱う業者。 

 

 

・値引き率から算出した額はいくらか。 ・算出額を回答。 
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（5）看護学科教育研究棟修学環境整備事業 

  一式〔一般競争（政府調達以外）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・ロールスクリーン、スタッキングデスクを整備。 

説明会参加 2者、仕様書受領、応札者は 3者。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・参考見積書は何者から徴取したか。 ・3者から受理。 

 

・落札した正直堂が提出した参考見積額が予定

価格となっているのか。 

・その通り。 

 

・その他の業者の参考見積額はいくらか。 ・参考見積額を回答。 

 

 

（6）医薬品 令和 3年度下期 単価契約 

〔一般競争（政府調達以外）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・下期の医薬品の単価契約。114 品目に対し 7 者

が単価を応札。 

 

・医薬品の単価契約は、いつもこの方法か。 ・同一の方法。 

 

・業者が扱う品目は殆ど継続か。 ・継続の場合もある。 

 

・落札率が 100％となっている理由は。 ・物品と同じように参考見積書を徴取し予定価格

を作成するため、落札率は 100％となっている。 

 

・品目はいくつか。 ・114品目。 

 

・114 品目は動くのか。 ・薬事委員会で審議の上、決定される。 

 

・7者の契約額の割合はどうか。 ・契約額を回答。 

 

・入札業者は毎回同様か。 ・ほぼ同じ業者が参加。 
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（7）上部消化管汎用ビデオスコープ 

〔公募による随意契約〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・病院再整備により内視鏡室を増室したため、機

器を整備。 

 

・500万円以下で随意契約しているが、同時に購

入できなかったのか。 

・老朽化が著しい機器から、現場の要請に従い、

段階的に整備を進めた。 

 

・事前のニーズ把握は難しいのか。 ・今回は結果的にこのようになった。 

 

・一般的に競争を避けるために分けたように見

えるが。 

・結果的に随意契約としたが、一般競争で契約し

ても問題はない。 

 

・疑念を抱かせることは避けるべきではないか。 ・今年度から院内の診療部門に運営委員会を設置

し整備計画を検討する。今後は計画的な購入が

見込まれる。 

 

・1者応札となった理由はあるか。 ・他の業者でも応札可能であると判断している。 

 

・公告の方法は。 ・掲示板公告及び大学HPに掲載。 

 

・公告の方法として、工夫はできなかったのか。 ・応札業者を増やすために特定の業者にアプロー

チすることは望ましくないと考えられる。 

 

 

（8）山梨大学教育情報システムデータ分析 

用 AIエンジン 一式 

〔一般競争（政府調達以外）〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

 

・学生の履歴登録・成績等、教育情報システムに

登録されているデータを基に AI を活用し自動

分析を行うことを目的として調達。 

仕様書受領 3者、応札者は 1者。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・参考見積額より応札価格が低くなったのは理

由があるのか。 

・競争なので、安くし応札したのではないか。 
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・市場調査チームの意見も入っているのか。 ・本件は関与していない。 

・仕様書を受領した業者が、応札しなかった理由

はわかるか。 

・理由は不明。 

 

・コンピューターのソフトウェアなのか。 ・システムに組込むソフトウェア。 

・汎用で、どのメーカーも対応可能か。 ・対応可能。 

・参考見積書の徴取は 1者か。 ・応札業者の 1者。 

 

（9）実験用流し台等 一式 

〔その他の随意契約〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

・増築に伴い購入。見積合せを行い随意契約。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・特別な物ではないので、参加業者がもっと多く

ても良いと思うが。 

・仕様は同等品でも可としたが、結果的に 1者。 

 

・公告の方法は。 ・掲示板公告及び大学 HPに掲載。 

・希望メーカーが納入されたのか。 ・その通り。 

 

（10）リサイクル分取 HPLC日本分析工業(株) 

   LaboACELC-5050 Plus 一式 

〔その他の随意契約〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

 

 

・共同研究で使用する機器。 

使用部局からメーカー指定あり。競争を許さな

いことから随意契約。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・どのような機器か。 ・溶媒の分子量の差を利用し、分離を可能とした

システム装置。 

 

・他大学実績は、得られたのか。 ・4校から回答あり。予定価格は、実績と市場調査

を勘案し算出。 

 

・発注者とは教授か。 ・機器を使用する部局の教授。 
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（11）Varioskan LUX マルチモードマイクロ 

プレートリーダー DLBOOODO 

〔その他の随意契約〕 

 

・概要等を説明願いたい。 

 

 

 

 

 

・水質分析を測定する機器。 

500 万円以下であるため、見積合せを行い随意

契約。 

予定価格は、実績と市場調査を勘案し算出。 

 

・どこで使用する機器か。 ・国際流域環境研究センターの研究室。 

 

・キャンペーン価格は、同額か。 ・メーカーが業者に提示する額は、同額と思われ

る。 

 

・キャンペーンがなかったら、もっと高額になっ

たのか。 

・通常の値引きになったと思う。 

 

２ 入札・契約の過程に係る手続等に関する 

再苦情処理について 

 

○事務担当から、令和 3 年 9 月 9 日（前回委員会

開催日）から本日までの間で、再苦情処理に関

する事案はなかった旨の報告があった。 

３ 契約に係る入札談合に関する情報等に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○事務担当から、昨年度、国立病院機構で発生し

た医薬品に関する談合について、取引停止にし

たが、九州地方で同様の案件があり、今後の情

報により対応していきたい。 

また、以前報告した令和元年 5月にニチイ学館、

ソラストなどの医療事務受託契約に係る談合が

中部地方を中心にあったとの報道については、

本学でも一部契約実績があるが、現状において、

その後の処分等は決まっていないことから、取

引停止などの措置は行っていない状況であり、

引き続き情報収集していく旨の報告があった。 

４ その他 

〇次回の委員会は、本年 9 月に開催予定とした

い。 

 

 

 

 

 

 


